



OPINIÓN

Una nueva forma de hacer ciudad



La reciente entrega del terreno donde se construirá el segundo hospital de Iquique marca mucho más que el inicio de una obra emblemática. Representa el punto de partida de una nueva centralidad urbana para nuestra región: la Zona de Gestión Metropolitana 3 (ZGM 3), que proyectamos desde el Gobierno Regional como parte de un modelo transformador de planificación y equidad territorial, a través de la creación de la primera Área Metropolitana (AM) del país Alto Hospicio – Iquique.

Desde hace décadas, nuestras ciudades crecieron al ritmo de la urgencia, con inversiones fragmentadas y escasa articulación entre salud, transporte, educación y espacio público. Hoy estamos cambiando ese paradigma. Gracias al Acuerdo Metropolitano suscrito en mayo, y al trabajo del Departamento de Áreas Metropolitanas de nuestro Gobierno Regional, Tarapacá avanza hacia una planificación moderna, integradora y descentralizada, donde las ZGM son la herramienta para pensar y ejecutar el desarrollo con foco ciudadano.

La Zona 3 – que abarca desde Huayquique a Bajo Mole – no solo alojará el nuevo hospital. Ya cuenta con proyectos como el Centro Cultural del sector sur, el sexto CESFAM, la Escuela de Medicina de la UNAP, el Polideportivo Centro Elige Vivir Sano, el Paseo Costero de Huayquique y el mejoramiento vial de Avenida La Tirana, entre otros. Esta concentración no es casual: estamos construyendo un ecosistema donde salud,



El hospital no será una infraestructura aislada. Será el corazón de una zona pensada como campus urbano”.

José Miguel Carvajal,
 gobernador regional Tarapacá

cultura, formación de capital humano y conectividad se articulan para generar bienestar metropolitano, identidad y cohesión social. El hospital no será una infraestructura aislada. Será el corazón de una zona pensada como campus urbano, que podrá conectar con universidades, servicios y transporte, promoviendo la accesibilidad y la integración con Alto Hospicio. A esto se suma una ambiciosa planificación de macro urbanización de las calles interiores y su cercanía con el segundo acceso a Iquique, lo que permitirá mejorar la circulación y la conectividad de toda la zona sur. Las ZGM son la prueba de que las regiones podemos liderar transformaciones profundas, con visión estratégica, inversión pública inteligente y compromiso ciudadano.

Es la forma en que traducimos la descentralización en resultados concretos. Seguiremos avanzando con decisión, porque creemos firmemente en una Tarapacá más justa, más conectada y más digna para todas y todos.